

06. – 08. März 2022

HERAUSFORDERUNG: BILDEN FÜR NACHHALTIGKEIT IN MUSEEN

Ein Werkstattseminar

Schlagwort »Bildung für nachhaltige Entwicklung«: Welche Rollen können Museen dabei spielen und wie kann es gelingen, gesellschaftliche Transformationsprozesse mitzugestalten und zu befördern? Die 2020 gegründete Fachgruppe Bildung für nachhaltige Entwicklung im Bundesverband Museumspädagogik hat sich intensiv mit diesem Thema auseinandergesetzt. Im Rahmen dieser Werkstatt wollen wir auf der Grundlage der bisher gewonnenen Erkenntnisse und Erfahrungen gemeinsam mit Ihnen untersuchen, wie Bildung für nachhaltige Entwicklung als transformatives Konzept in ganz unterschiedlichen Museumssparten in die Praxis umgesetzt werden kann.

Dozent_in: Dr. Carola Rupprecht, Jakob Ackermann

Referentin: Anja Hoffmann

Sonntag, 06.03

- | | |
|----------|--|
| ab 14.30 | Anreise der Teilnehmenden: Gästehaus der Bundesakademie (Schünemannsche Mühle, Rosenwall 17) |
| 16.00 | Seminarbeginn, Begrüßung, Kurzvorstellung von gelungenen BNE-Projekten
Annäherung an ein gemeinsames Verständnis von BNE im Museum. |
| 18.30 | Abendessen (Haus 3) |
| 19.30 | Gemeinsame Zielformulierungen für das Seminar |

Montag, 07.03.

- | | |
|-------|--|
| 8.00 | Frühstück (Haus 3) |
| 9.00 | Grundlagen: Leitbilder, Strategie- und Positionspapiere sowie Konzepte für BNE |
| 12.30 | Mittagsessen |

15.00	Anja Hoffmann: Werkstattbericht: BNE-Zertifizierung für Museen. Chancen und Herausforderungen,
16.30	Spartenspezifische Überlegungen zu BNE im Museum
18.30	Abendessen (Haus 3)
19.30	Kollegiale Beratung für die Weiterentwicklung konkreter Ideen
21.00	Ende der Arbeitsphase. Erfahrungsaustausch und open source

Dienstag, 08.03.

8.00	Frühstück
9.00	Formulieren von Statements / Manifeste
11.45	Letzte Fragen, Abschlussrunde und Seminauswertung
12.30	Mittagessen
ca. 14.00	Ende des Seminars

Dozent_in:

Anja Hoffmann, Stabsstelle Bildung, Vermittlung und Inklusion, LWL Industriemuseum.

Dr. Carola Rupprecht

leitet die Abteilung Bildung und Vermittlung im Deutschen Hygiene-Museum Dresden. Aktuell ist sie Sprecherin der Fachgruppe Bildung für nachhaltige Entwicklung im Bundesverband Museumspädagogik e.V.

Jakob Ackermann, M.A.

ist Mitarbeiter in der Abteilung Bildung und Vermittlung - Museumspädagogik im Fränkischen Freilandmuseum des Bezirks Mittelfranken in Bad Windsheim. Er ist Sprecher der Fachgruppe BnE im Bundesverband Museumspädagogik und Vorsitzender des Landesverbands Museumspädagogik Bayern e.V. sowie im Koordinations-Team des Ansbacher Kulturprogramms RESPECT zu Klimawandel, Umweltschutz und gesellschaftlicher Verantwortung.